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Все Машеровцы, которые учатся на военной 
кафедре ВГУ и знакомы со старшим препода-
вателем подполковником Андреем РЕБЕКО 
(трудится в нашем университете с 2019 года), 
единогласно говорят, что он позитивный, до-
брожелательный и просто замечательный че-
ловек, настоящий пример для подражания, 
который с уважением и пониманием относится 
к каждому студенту и без проблем может дать 
дельный совет практически в любой жизнен-
ной ситуации. Молодые люди ценят педагога и 
обращаются к нему за поддержкой и помощью. 
А Андрей Петрович в свою очередь с удоволь-
ствием помогает студентам в постижении ос-
нов военного ремесла. 

Отец Андрея Ребеко был военным, поэтому, 
когда наступил момент выбора будущей про-
фессии, молодой человек, не сомневаясь, ре-
шил связать свою жизнь со службой в армии. 

– Несмотря на большой конкурс (10 человек 

на место), в 1993 году я поступил в Минское су-
воровское военное училище. За три года обу- 
чения ко мне пришло четкое понимание, что 
в дальнейшем я хочу заниматься военным де-
лом. И в этом, на мой взгляд, немалая заслу-
га, в том числе, сильного преподавательского 
состава училища, людей, которые постоянно 
мотивировали нас, суворовцев, наставляли на 
правильный путь. И за это им огромное спаси-
бо, – рассказал Андрей Петрович.

Примечательно, что со своей супругой 
Ольгой, которая в настоящее время служит в 
103-й Витебской отдельной гвардейской воз-
душно-десантной бригаде, Андрей Ребеко по-
знакомился во время прохождения службы в 
350-й мобильной бригаде в н.п. Боровуха 1-я. 
А сегодня на военной кафедре ВГУ обучается 
их сын Александр, студент 3 курса факультета 
физической культуры и спорта, который также 
планирует связать свою дальнейшую жизнь с 
военным делом. 

– Я убежден, что учеба на военной кафедре 
нашего университета позволяет молодым лю-
дям стать более собранными и дисциплини-
рованными. Об этом, кстати, довольно часто 
говорят и родители тех Машеровцев, которые 
уже прошли у нас обучение. Поэтому, вне вся-
кого сомнения, военная кафедра – это весьма 
ценный и полезный опыт, благодаря которому 
у каждого есть возможность стать лучше. К 
слову, я как преподаватель также постоянно 
стремлюсь к личностному развитию и самосо-
вершенствованию, в 2000 году завершил обуче-
ние в Военной академии Республики Беларусь, 
постоянно читаю всевозможную литературу, 
чтобы узнать что-то новое, потому как считаю 
важным никогда не останавливаться на достиг-
нутом, – отметил Андрей Петрович. 

А вот подполковник Александр ПАСТЕР-
НАК работает на военной кафедре ВГУ с июля 
прошлого года. По его словам, преподавание – 
это то, чем он всегда хотел заниматься, поэто-
му здесь Александр Иванович чувствует себя 
на своем месте. 

– Замечательный коллектив (с коллегами я 
был знаком и ранее, так как мы служили в од-
ном соединении), комфортная рабочая атмос-
фера, понимающие и мотивированные студен-
ты, которые без проблем выполняют все наши 
распоряжения, – все эти моменты для меня 
очень важны, ведь благодаря им мне удается 
беспрепятственно делиться с молодыми людь-
ми своими знаниями и опытом. И это очень 
приятно, – рассказал преподаватель. 

Решение Александра Ивановича связать 
свою жизнь с военным делом было осознанным. 

– Я вырос в семье военных (в свое время 
отец служил старшим прапорщиком в Воору-
женных силах, по долгу службы вместе с ним 
мы объехали практически все страны Совет-
ского Союза), и примером для подражания для 
меня всегда были папа и старший брат Вла-
димир, офицер специальных подразделений. 
Поэтому я с малых лет мечтал стать военным, 
– отметил Александр Пастернак. 

В 2003 году он поступил в Военную академию 
Республики Беларусь, а в 2007-м по распреде-
лению приехал в Витебск. На протяжении 15 
лет служил в 103-й Витебской отдельной гвар-
дейской воздушно-десантной бригаде. С 2021 
по 2024 годы занимал должность заместителя 
председателя спортивного комитета по идеоло-
гической работе Вооруженных сил Республики 
Беларусь. А когда узнал об имеющейся вакан-
сии на военной кафедре ВГУ, решил попробо-
вать и в итоге успешно прошел по конкурсу. И 
теперь очень рад тому, что занимается делом, к 
которому у него больше всего лежит душа. 

 КО ДНЮ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА И ВООРУЖЕННЫХ СИЛ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ –  
РОДИНУ ЗАЩИЩАТЬ

Доблесть, мужество, целеустремленность, честность и верность профессии… Безусловно, все эти качества как 
нельзя лучше характеризуют тех людей, для которых слова присяги имеют особенное значение  

и глубокий смысл. В свое время они выбрали путь военнослужащего, а сегодня делятся своими знаниями,  
навыками и опытом со студентами, которые проходят обучение на военной кафедре ВГУ имени П.М. Машерова. 

23 февраля – прекрасный повод, чтобы встретиться и поговорить с преподавателями данного структурного  
подразделения нашего университета о том, что значит быть настоящим мужчиной, патриотом и защитником  

Родины, и почему молодым людям стоит пройти обучение на военной кафедре. 
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– Отмечу, что армия положительно повлияла 
на меня, причем во многих аспектах. Ранее у 
меня были иные взгляды на жизнь, приорите-
ты были расставлены неправильно. И только 
во время обучения в военной академии я по-
нял, что единственные люди, которым я по-
настоящему нужен, – это моя семья, потому 
полностью пересмотрел свои взгляды на жизнь, 
можно сказать, что стал совсем другим чело-
веком. Я благодарен судьбе, что в свое время 
сделал правильный выбор профессии, в кото-
рой смог полностью реализоваться, – убежден 
Александр Пастернак. 

Говоря о преференциях, которые получает 
каждый молодой человек, прошедший обуче-
ние на военной кафедре и ныне находящийся 
на службе в армии, то Александр Иванович от-
метил работу по контракту в звании офицера, 
достойную заработную плату и возможность 
приобрести собственное жилье. Отвечая на во-
прос, какими качествами должен обладать офи-
цер, преподаватель назвал любовь к Родине, 
честность, открытость, справедливость, добро-
ту, понимание воинского долга и верность сво-
ему делу до конца. Иначе ничего не получится. 

– Сейчас в мире очень неспокойное время, 
поэтому каждый мужчина в нашем государстве 
должен уметь защищать свою Родину, держать 
в руках оружие и пользоваться им, грамотно 
руководить людьми, которые находятся у него 
в подчинении, качественно выполнять постав-
ленные задачи. Следовательно основная задача 
преподавателей военной кафедры – сделать из 
молодых людей настоящих мужчин, – подыто-
жил Александр Пастернак.

Александр ПАСТУХОВ,  
выпускник военной кафедры 2023 года 
(ВГУ – 2024 года), проходит службу в 

103-й Витебской отдельной гвардейской 
воздушно-десантной бригаде:

– В студенческие годы я решил пройти обу-
чение на военной кафедре, чтобы повзрослеть 
и приобрести важные качества настоящего муж-
чины, а в дальнейшем защищать своих близких, 
родных, семью и Родину. Если честно, не думал 
тогда, что свяжу свою жизнь со службой в армии, 
просто хотел получить еще одну специальность. 
С учебой на военной кафедре у меня связаны 
только положительные воспоминания. Безус-
ловно, трудности, как и в любом деле, были, но 
мне без проблем удавалось с ними справляться. 
Считаю, что чем больше испытаний на пути к по-
ставленной цели, тем ты становишься сильнее. 
За время учебы мне запомнились как занятия, 
которые проходили на базе университета, так и 

итоговая практика. Отмечу, что все преподавате-
ли военной кафедры – настоящие профессиона-
лы, офицеры, которые являются примером для 
молодых людей. Весь необходимый материал 
они объясняли понятно и доступно, к ним всег-
да можно было обратиться по любому вопросу. 
Благодаря обучению на военной кафедре я об-
рел большую уверенность в собственных силах и 
стал менее скованным. 

По моему мнению, каждый мужчина должен 
пройти службу в Вооруженных силах, потому 
как эта школа жизни позволяет обрести ценный 
опыт, важные знания, навыки и умения, а также 
стать более зрелой, уверенной в себе, ответ-
ственной и самостоятельной личностью. 

Константин КРЫЛОВ,  
студент 3 курса ФМиИТ:

– В свое время я решил поступить на воен-
ную кафедру нашего университета, потому что 
это отличная возможность получить лейтенант-
ские погоны (а это, на мой взгляд, очень по-
четно) и еще одну престижную специальность. 
За время обучения я уже успел обрести ценную 
базу знаний, навыков и умений, а также принял 
к сведению многие важные жизненные советы 
от наших преподавателей. Они у нас, кстати, 
самые лучшие. Грамотные специалисты, насто-
ящие профессионалы, которые прекрасно зна-
ют свое дело и четко, в понятной и доступной 
форме объясняют материал. Преподаватели 
делятся своим опытом, отвечают на возникаю-
щие у нас вопросы. И сегодня я могу уверен-
но говорить, что очень рад тому, что год назад 
пришел учиться на военную кафедру. Здесь я 
приобрел ценный опыт, новые знакомства, стал 
более сдержанным и дисциплинированным. А 

полученные знания смог применить на прак-
тике. Поэтому советую всем, кто задумывается 
над тем, стоит ли идти учиться на военную ка-
федру, обязательно сделать правильный выбор 
и пройти эту школу жизни. Поверьте, нигде, как 
здесь, у вас не будет такой крепкой дружбы и 
сплоченности коллектива. 

Егор ЗУБОВИЧ,  
студент 2 курса ФМиИТ: 

– Пройти обучение на военной кафедре на-
шего университета – это мой осознанный вы-
бор, о котором я нисколько не сожалею. Учить-
ся здесь очень интересно. Единственное, что 
мне пока дается с трудом – это ранний подъ-
ем, чтобы успеть на занятия. И это ежедневно. 
А так, в принципе, мне все нравится. Препо-
даватели – харизматичные и интересные люди 
с богатым жизненным опытом и правильными 
ориентирами, которые, безусловно, являются 
примером для подражания не только в про-
фессиональном плане, но и в личностном. 
Здорово, что к ним всегда можно обратиться 
по любому вопросу, и они всегда выслушают, 
подскажут и помогут. У офицеров, которые 
ведут у нас занятия, мы учимся мужествен-
ности, отваге и дисциплинированности. А эти 
качества, безусловно, являются важными для 
каждого мужчины. Также, несомненно, военная 
кафедра дает базовые навыки и важные зна-
ния в военном деле, поэтому, конечно же, это 
отличный задел для тех молодых людей, кото-
рые в будущем планируют связать свою жизнь 
с военным ремеслом. 

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.  
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ  

и из личного архива респондентов.


